
VERBALE SEDUTA N° 18/2017 DEL 27/09/2017 

Convocato con nota prot. n.  PE201700226 del 21/09/2017 presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Biella sita in 

Biella alla via Novara 01, si riunisce il Consiglio dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di Biella, con l'esame del seguente Ordine 

del Giorno :  

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Comunicazioni dei Consiglieri; 

4) Variazioni all’Albo e richiesta esonero CFP; 

5) Avvio Procedimento Disciplinare nei confronti di Iscritti morosi per mancato pagamento quota associativa 2017; 

6) Situazione bilancio 2017 – Valutazioni sulla variazione di capitoli di spesa; 

7) Valutazione istituzione Commissioni e Gruppi di Lavoro; 

8) Situazione organizzazione eventi formativi; 

9) Audizione del Presidente, ing. Levis Giuseppe, e del Segretario, ing. junior Prospero Alberto, del Consiglio di Disciplina 

(ore 19.00). 

10) Relazione su adempimenti Prevenzione della Corruzione e Trasparenza; 

11) Premio Maggia 2018; 

12) Varie ed eventuali. 

 

Il Consiglio, convocato per le ore 16.30 ha inizio alle ore 16.45. 

Sono presenti il Presidente dott. ing. Marco Francescon, i Consiglieri dott. ingg.: Antonello Bodo, Sergio Catozzo, Alberto Colucci, 

Donato Iazzolino, Nicola Mazzia Piciot e Anna Porro ed il dott. ing. iunior Paolo Rolando. 

Il Consigliere dott. ing. Generoso De Rienzo, come da comunicazioni pervenute, sarà presente a seduta iniziata. 

 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente ing. Marco Francescon apre la seduta delegando Segretario e Tesoriere alla lettura del verbale della seduta 

precedente. Al termine della lettura il Consiglio invita il Consigliere Segretario Ing. Sergio Catozzo ad apporre modeste correzioni di 

sintassi e stilistiche per procedere all’approvazione.  

Il verbale della seduta precedente viene letto ed approvato, con le correzioni effettuate, all’unanimità dei Consiglieri presenti.  

--- 

Alle ore 17:05 entra in Consiglio il Consigliere De Rienzo, il quale saluta il Presidente e i Consiglieri presenti.  

--- 

2) Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente ing. Marco Francescon espone seguenti comunicazioni: 

2.1. Comunicazioni CNI 

2.1.1. Incontro CNI e Assemblea dei Presidenti (ADP) 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che in data 22 settembre 2017, il giorno precedente all’Assemblea dei Presidenti, ha 

partecipato ad un incontro presso il CNI relativamente a: Industria 4.0, WEF 2017 e internazionalizzazione, nuovi servizi che gli 

Ordini Professionali dovranno erogare ai propri iscritti e Linee Guida  Formazione.  

In data 23 settembre 2017, il Presidente ing. Marco Francescon ha partecipato all’Assemblea dei Presidenti a Roma e relaziona in 

merito.  

E’ stato un incontro interessante, proficuo e stimolante sia per gli argomenti trattati che per la partecipazione di molti nuovi Presidenti 

eletti. Si riportano alcuni punti rilevati in Assemblea: 



- Le certificazioni delle competenze come possibile sistema di equiparazione del titolo di studio tra i diversi stati membri 

dell’UE; 

- il Congresso Mondiale Ingegneri 2017 WFEO a Roma dal 26 novembre al 2 dicembre (ristretto da n.5 a n.3 tematiche, il 

costo di iscrizione al WEF, circa 650 euro, permetterà gratuitamente l’iscrizione al Congresso degli Ingegneri a Roma nel 

2018); 

- la riforma in atto degli Ordini Professionali sulla base della normativa attuale indirizzati a fornire più servizi agli iscritti, la 

direttiva UE sulla proporzionalità, la Carta dei Servizi e la Centralizzazione dei servizi degli Ordini; 

- la formazione dovrà essere sempre più specifica e meno generale per poter aumentare le competenze; 

- l’“Equo compenso” il quale è in audizione al Senato con i rappresentanti RPT, in modo da definire un minimo compenso 

riferendosi a già quanto fatto nel D.M. 143/2012, modificandolo e completandolo, come anche la responsabilità 

professionale del professionista per vizi e difformità relativi alla prestazione; 

- le Norme Tecniche delle costruzioni NTC sono dirittura di arrivo; 

- il Giornale dell’Ingegnere, è stato acquisito dal CNI e si è valutato l’adesione all’abbonamento, da parte degli Ordini in 

€/iscritto 1,25 a carico dell’Ordine; 

- indagine sugli Ordini in merito alla stesura della Carta dei Servizi e sui servizi che gli Ordini erogano: su circa 106 

questionari richiesti agli Ordini Provinciali solamente 45 Ordini hanno risposto, pertanto l’Assemblea dei Presidenti ha 

sollecitato i Presidenti che non lo avevano ancora predisposto a farlo. 

Il Presidente ing. Marco Francescon termina la propria relazione considerando le tante tematiche in evoluzione e auspicando di 

seguire i progressi futuri. 

Il Presidente e i Consiglieri presenti prendono atto della comunicazione. 

2.1.2. Comunicazioni Lauree Professionalizzanti 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta circolare del CNI inerente sul tema delle Lauree Professionalizzanti.  

Il CNI, in occasione dei lavori della “Cabina di regia”, ha inviato una lettera all’attenzione del Ministero dell’Istruzione, dell’Università 

e della Ricerca, relativa al nuovo sistema di Formazione Terziaria, con particolare riferimento alle Lauree Professionalizzanti (LP). Il 

CNI ha ritenuto opportuno fare alcune modifiche richiedendo la distinzione dei nuovi percorsi formativi (LP) dalle Lauree di primo 

livello e Magistrali, le modalità del loro conseguimento e la definizione chiara delle mansioni che esse definiscono. 

Alcuni Consiglieri esprimo dubbi sulla figura dell’Ingegnere Triennale (con Laurea Professionalizzante) in ambito civile-edile, non 

trovando un esempio. Il Presidente, rispondendo, comunica che le lauree specializzanti sono inerenti solo ad alcune figure 

professionali e che dovrebbero avere, nelle intenzioni dei proponenti, un carattere molto operativo, quasi a divenire degli operatori 

“iperspecializzati”; interviene anche il Tesoriere Mazzia il quale ritiene che ci siano sbocchi professionali anche per un triennale civile 

con laurea professionalizzante e cita ad esempio un tecnico che svolgerà “direzione tecnica di cantiere per montaggio prefabbricati”, 

“direttore di produzione di prefabbricati”. Mazzia precisa inoltre che le lauree professionalizzanti (la vecchia idea delle triennali) 

nacque per allinearsi come in altri Paesi Europei (quali Francia, Inghilterra, Germania) al fine avere tecnici specializzati e laureati 

con una giovane età di 22 anni da inserire in ambito produttivo di fabbriche, purtroppo in Italia tale idea non ha avuto favore. 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che l’indirizzo che il CNI ha proposto è di ripristinare i percorsi a ciclo unico per 

l’accesso alla professione di Ingegnere e anche di avere un confronto e una discussione con l’“Università” sugli argomenti trattati per 

trovare insieme soluzioni. Il Tesoriere Mazzia ed il Consigliere Porro plaudono a tale proposta. 

Il Presidente e i Consiglieri presenti prendono atto della comunicazione. 

2.1.3. Linee Guida per il coordinatore della sicurezza in fase di progettazione 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione “Linee Guida per il coordinatore della sicurezza in 

fase di progettazione”, il quale è il frutto di un lungo lavoro svolto dal Gruppo di Lavoro Sicurezza del CNI, e si pone di fornire 



all’Ingegnere, un valido supporto nell’ambito dell’esercizio della propria funzione, nel pieno rispetto degli obblighi previsti dall’art.92 

del D.Lgs 81/2008. 

Il Presidente e i Consiglieri presenti prendono atto della comunicazione e la inoltreranno agli iscritti tramite newsletter. 

 

2.2. Comunicazioni Varie 

2.2.1. Insediamento Consiglio di Disciplina Territoriale 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica l’insediamento del Consiglio di Disciplina Territoriale per il quadriennio 2017-2020 in 

data 18-09-2017. 

Sono state individuate le seguenti funzioni ai Componenti del Consiglio di Disciplina Territoriale dell’Ordine degli Ingegneri di Biella: 

- Dott. Ing. Giuseppe Levis - PRESIDENTE 

- Dott. Ing. iunior Alberto Prospero - SEGRETARIO 

- Avv. Roberto Fotia - CONSIGLIERE 

- Dott. Ing. Lorenzo Barbera - CONSIGLIERE  

- Dott. Ing. Renato Bertone - CONSIGLIERE 

- Dott. Ing. Giuseppe Colella - CONSIGLIERE 

- Dott. Ing. Piergiorgio Gariazzo - CONSIGLIERE 

- Dott. Ing. Franco Radice - CONSIGLIERE 

- Dott. Ing. Leonardo Rossi - CONSIGLIERE 

Infine il Presidente ing. Marco Francescon comunica che il Presidente del Consiglio di Disciplina, ing. Levis Giuseppe, ha proceduto 

all’articolazione e successiva assegnazione dei Consiglieri nei tre Collegi di Disciplina: Collegio n.1, Collegio n.2, Collegio n.3. 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che il Consiglio di Disciplina ha necessità di un proprio protocollo elettronico e un 

accesso a cartelle informatiche in modo riservato.  

Il Presidente e i Consiglieri presenti prendono atto della comunicazione, e si attiveranno per la risoluzione della richiesta. 

2.2.2. Comunicazione dell’Ing. Riccardo Valz Gris dello Studio Ingegneria Valz Gris 

Il Presidente comunica che è pervenuta comunicazione da parte dell’Ing. Riccardo Valz Gris, titolare dello Studio Ingegneria Valz 

Gris. nella quale lo stesso, considerando che con la Legge 81 del giugno 2017 – “Statuto delle partite IVA” si è aperta ai 

professionisti la possibilità di costituirsi in rete con modalità analoghe a quelle delle imprese, l’Ing. Riccardo Valz Gris ha verificato 

che il proprio modello gestionale si potrebbe prestato bene ad un passaggio formale che sancisca la gestione condivisa delle attività. 

Nella loro situazione, i soggetti appartenenti alla rete sono Professionisti iscritti a diversi Ordini (n.3 Ingegneri iscritti a Biella, un 

Architetto iscritto a Crotone e un perito industriale iscritto a Biella/Vercelli). Essendo dunque da poco emanata la legge, non gli è 

ancora chiaro come si debba procedere al deposito, pertanto la loro riflessione li ha condotti a ritenere corretto che ogni 

professionista depositasse il documento, firmato digitalmente da tutti, presso il proprio Ordine di appartenenza. 

Il Presidente ing. Marco Francescon stante la novità normativa non ancora definita probabilmente in tutti gli aspetti, propone al 

Consiglio di richiedere al CNI un parere in merito prima di accettare l’eventuale deposito del documento in via ufficiale; nel contempo 

ha richiesto al Presidente del Consiglio di Disciplina di valutarne gli aspetti deontologici e la compatibilità rispetto al nostro Codice 

Deontologico. 

 Il Presidente e i Consiglieri presenti prendono atto della comunicazione, e concordano nel porre quesito in merito al CNI, 

comunicando prima all’Ing. Riccardo Valz Gris che la sua richiesta è oggetto di valutazione. 

2.2.3. Comunicazione riunione ANCE BIELLA 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuto invito da parte ANCE BIELLA, insieme a CNA e Confartigianato 

Biella, per partecipare ad una riunione per discutere in merito alla nuova normativa sulle terre e rocce da scavo entrata in vigore il 22 



agosto u.s. Alla riunione sono invitati anche ARPA e Provincia. La riunione si terrà il giorno 20 ottobre p.v. alle ore 9.00 presso 

l’ufficio ANCE BIELLA in via Torino 58 a Biella. 

 Il Presidente e i Consiglieri presenti prendono atto della comunicazione; non potendo partecipare per impegni presi in precedenza,  

il Presidente domanda la disponibilità a partecipare da un componente del Consiglio. Si rende disponibile il Tesoriere Mazzia, 

pertanto il Consiglio delega Tesoriere Mazzia a partecipare all’incontro. 

2.2.4. Comunicazione condominio La Brenva – viale Monte Bianco 55-59 Courmayeur (AO) Nuovi criteri per la 

ripartizione delle spese di riscaldamento. 

Il Presidente Francescon comunica al Consiglio che è pervenuta all’indirizzo PEC dell’Ordine degli Ingegneri di Biella e all’indirizzo 

PEC personale del Consigliere Colucci una lettera avente oggetto “Comunicazione condominio La Brenva – viale Monte Bianco 55-

59 Courmayeur (AO) - Nuovi criteri per la ripartizione delle spese di riscaldamento”. Il mittente di tale comunicazione è il dott. ing. 

Gian Luigi Gatti, condomino dello stabile in oggetto, il quale si rivolge all’ing. Alberto Colucci, riferendosi ad una sua prestazione 

professionale inerente un incarico di consulenza volta ad accertare la situazione di perdite di energia direte al fine di determinare 

conseguentemente le percentuali di ripartizioni delle spese di riscaldamento in accordo all’allora vigente dettato normativo (D. Lgs 

102/2014). 

Il Presidente invita il Consigliere Colucci, poiché direttamente interessato, a riassumere i fatti e nella fattispecie: l’ing. Alberto Colucci 

ha svolto la propria prestazione incaricato tramite delibera di assemblea condominiale. Mentre i risultati determinati sono stati 

approvati dalla maggioranza dell’ultima assemblea, non hanno riscontrato parere favorevole dal condomino ing. Gian Luigi Gatti, il 

quale in modo continuo da un anno, domanda all’Ing. Alberto Colucci delucidazioni e chiarimenti (che l’Ing. Colucci ha regolarmente 

dato). Domanda inoltre alcune opinioni agli Ordini degli Ingegneri di Biella e di Genova sull’attuale normativa. 

Il Presidente e il Consiglio prendono atto della comunicazione e si attiveranno per comunicare allo scrivente solo riferimento 

normativo con la quale si riferisce il metodo di calcolo adottato UNI 10200 e relativi riferimenti in merito per richiedere eventuali 

delucidazioni direttamente all’UNI. 

 

3) Comunicazioni dei Consiglieri 

I Consiglieri espongono le seguenti comunicazioni all’attenzione del Consiglio: 

3.1. Comunicazioni Consigliere ing. Alberto Colucci 

3.1.1. Comunicazione Incontro Enel e visita centrale idroelettrica 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci comunica che recentemente ha partecipato ad un incontro organizzato da ENEL per visitare la 

centrale idroelettrica Ettore Conti di Verampio (Crodo). E' una delle centrali più antiche d'Italia (1914) con due turbine Pelton da 25 

MW/cad ed un salto di 550 m. Oltre che dal punto di vista tecnico e della costruzione (diga + condotta di 8 km) è molto interessante 

anche dal punto di vista architettonico (Arch. Piero Portalupi). Il Consigliere Colucci ha preso contatto con chi si interessa di 

organizzare le visite per capire se è possibile farne una come AIAB. 

Il Presidente ed il Consiglio prendono atto della comunicazione e chiedono al Consigliere Colucci di tenersi informato sui contatti per 

decidere di organizzare una visita tecnica. 

 

3.2. Comunicazioni Consigliere ing. Antonello Bodo 

3.2.1. Comunicazione Questionario e attivazione email 

Il Consigliere ing. Antonello Bodo comunica che sta lavorando sul Questionario da inviare agli iscritti Ingegneri utilizzando il servizi 

Google Moduli, in modo tale, che alla ricezione dei questionari, si aggiornino automaticamente classifiche e statistiche in base alle 

risposte ottenute. Il test di validazione sarà effettuato prima tra i Consiglieri.  

Per quanto riguarda invece l’implementazione del numero di indirizzi mail dell’Ordine, il Consigliere ing. Antonello Bodo comunica 

che il costo di attivazione, per altri indirizzi email (numero indefinito), è pari a circa 11 euro. Ad oggi le email attive sono: 



formazione, informazioni e newsletter. 

Il Tesoriere Mazzia, esprime nulla osta preventivo a livello di bilancio e, considerando tale aspetto di costo modesto riferito alla 

possibilità di attivazione propone al Consiglio, al fine di poter ricevere tutte le mail pervenute all’Ordine, andando a sgravare le 

caselle mail personali dei Consiglieri dalla possibilità di raggiungimento della capienza massima, di attivare caselle di posta 

elettronica con nome+cognome@ingegneribiella.it come tra l’altro hanno fatto molti altri Ordini Provinciali. Tale proposta viene per 

ora accantonata, non per mancata condivisione, ma per meglio valutare l’eventuale incremento di costi dovuto al necessario 

incremento della capacità di memoria conseguentemente necessaria nel sito. In questa fase, il Tesoriere Mazzia propone comunque 

di attivare almeno i seguenti indirizzi: 

• Presidente; 

• Consiglio: in tale indirizzo verranno girate dalla Segreteria tutte le comunicazioni ricevute dall’Ordine nella mail Segreteria; 

i Consiglieri che vorranno potranno attivare la visualizzazione sullo smartphone, senza la possibilità di inviare mail dal 

presente indirizzo; 

• Segreteria (che andrà a sostituire “informazioni”) già a far data dal prossimo 01/01/18 dando informazione a tutti gli iscritti, 

ad uso esclusivo della Segreteria. 

Il Presidente ed il Consiglio prendono atto della comunicazione e approvano l’attivazione degli indirizzi mail e delle configurazioni 

sugli smartphone. 

3.2.2. Comunicazione server sede AIAB 

Il Consigliere ing. Antonello Bodo ed il Presidente ing. Marco Francescon, comunicano che il Consiglio AIAB ha approvato l’acquisto 

del nuovo server per poter adempiere alle normative sulla sicurezza dei dati. Inoltre il Consigliere ing. Antonello Bodo comunica che 

sarà creata un’area sul server dedicata esclusivamente al Consiglio Direttivo ed un’area dedicata esclusivamente al Consiglio di 

Disciplina. A dette aree si potrà accedere con le credenziali personali di ogni utente: es: Presidente, Segreteria, Tesoriere etc… 

Il Presidente ed il Consiglio prendono atto della comunicazione 

 

3.3. Comunicazioni Consigliere ing. Generoso De Rienzo 

3.3.1. Comunicazione ricerca personale Impresa edile Bonifacio Andrea 

Il Consigliere ing. Generoso De Rienzo ha ricevuto una richiesta di un nominativo di un giovane ingegnere da parte dell’Impresa 

edile Bonifacio di Candelo e domanda al Consiglio la possibilità di inviare newsletter in merito. Il Tesoriere Mazzia chiede al 

Consigliere De Rienzo di specificare meglio le mansioni ed il contratto di assunzione proposto a tale figura prima di pubblicarlo e De 

Rienzo precisa che riguarderà attività di direzione tecnica di cantiere e attività di ufficio. 

Il Consigliere Bodo invita il Consigliere De Rienzo a richiedere all’Impresa una richiesta ufficiale scritta per la pubblicazione 

dell’offerta di lavoro, come tra l’altro si è operato per altre ditte nel passato che ne hanno fatto richiesta. 

Il Presidente ed il Consiglio prendono atto della comunicazione e chiedono all’impresa edile di fornire le caratteristiche delle attività 

lavorative ricercate in linea con il profilo richiesto, in modo tale da inviare la richiesta agli iscritti tramite newsletter. 

 

3.4. Comunicazioni Consigliere ing. Nicola Mazzia Piciot 

3.4.1. Comunicazione verifiche di congruità-vidimazione parcelle  

Il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot espone al Consiglio perplessità in merito alla vidimazione di eventuali proposte di 

parcelle.  

Interviene il Consigliere De Rienzo, il quale precisa che non è un problema tale aspetto e che oltretutto nelle passate Consigliature 

ove ha ricoperto la carica di Presidente, si è sempre operato così.  

Dopo breve dibattito in Consiglio, il Presidente comunica al Consiglio che nel futuro si provvederà ad emettere sia vidimazione e/o 

liquidazione (delle sole parcelle emesse) che certificazione del parere di congruità (su proposte di parcelle) e che gli stessi dovranno 

mailto:nome+cognome@ingegneribiella.it


comunque essere ufficialmente emessi solo a seguito del versamento da parte del richiedente del diritto di vidimazione; a tale scopo 

si provvederà quanto prima a modificare il regolamento sui pareri di congruità. 

Il Presidente ed il Consiglio prendono atto della comunicazione e si procederà ad emettere vidimazione su parcelle e parere di 

congruità su proposte di parcelle. 

 

3.5. Comunicazioni Consigliere ing. Anna Porro 

3.5.1. Comunicazione Commissioni e Gruppi di lavoro 

Il Consigliere ing. Anna Porro è stata contattata dalla Commissione Giovani Architetti e Ingegneri e chiede se è possibile comunicare 

in modo ufficioso relativamente all’organizzazione della nuova Commissione Giovani Ingegneri, in quanto il presente Consiglio sta 

delineando proprio in recenti sedute, le tematiche dei Gruppi di Lavoro e le Commissioni. 

Il Presidente ed il Consiglio prendono atto della comunicazione e invita il Consigliere Porro di poter comunicare e mantenere i 

contatti con i partecipanti alla Commissione Giovani Ingegneri. 

 

4) Variazioni all’Albo e richiesta esonero CFP  

4.1. Nuove Iscrizioni 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta una richiesta di iscrizione all’Albo degli Ingegneri della Provincia di 

Biella, da parte dell’Ing. Filippo Mercando (MRCFPP88S07A859I), nato a Biella il 07-11-1988, laureato a Torino nel 2015 e abilitato 

a Torino nel 2017 in ingegneria Civile, residente in Via Sant. Eusebio 42 13900 Biella. 

4.2. Esoneri 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta una richiesta di esonero CFP da parte ing. Martina Corso, per 

maternità. 

Il Presidente ed il Consiglio ratificano l’iscrizione del nuovo iscritto e l’esonero CFP di 30 CFP per maternità (12 mesi). 

--- 

Alle ore 19:10, considerando l’ora tarda, il Consiglio ritiene di passare direttamente al punto 9) Audizione del Presidente, ing. Levis 

Giuseppe, e del Segretario, ing. junior Prospero Alberto, del Consiglio di Disciplina, e di ritornare dopo l’Audizione al punto 5). 

Entrano in Presidente del Consiglio di Disciplina, ing. Giuseppe Levis, il Segretario del Consiglio di Disciplina, ing. junior Prospero, e 

il precedente Presidente del Consiglio di Disciplina, ing. Cesare Carpano. 

-- 

 

9)        Audizione del Presidente, ing. Levis Giuseppe, e del Segretario, ing. junior Prospero Alberto, del Consiglio di 

Disciplina 

Alle ore 19.10, Il Presidente ing. Marco Francescon saluta e si congratula con i nuovi componenti del Consiglio di Disciplina, e 

rinnova i saluti e un ringraziamento al Presidente uscente del Consiglio di Disciplina. 

Il neo-Presidente, ing. Giuseppe Levis distribuisce tre documenti inerenti la rilevazione sui procedimenti disciplinari gestiti dai 

Consigli di Disciplina territoriali sino alla data del 31-08-2017. I tre documenti sono rispettivamente i rilevamenti del Collegio n.1, 

Collegio n.2 e Collegio n.3. I documenti sono allegati al presente verbale di seduta del Consiglio Direttivo. 

Il Presidente uscente, ing. Cesare Carpano, viene invitato da Francescon ad esporre brevemente un suo pensiero sui 4 anni ove ha 

ricoperto la carica di Presidente. Egli sottolinea la difficoltà del proprio ruolo sia nel Collegio n.1 che nel ruolo di Presidente del 

Consiglio di Disciplina, in quanto i casi trattati hanno riguardato non solo aspetti professionali, ma anche aspetti riservati, esclusivi e 

confidenziali del sottoposto alla rilevazione del procedimento disciplinare. L’interesse ai casi ed alla loro risoluzione è stata tale da 

rilevare un’attitudine e una sensibilità che non gli ha concesso di proseguire e pertanto non ha riproposto la propria candidatura. Ben 

confida nel nuovo Presidente eletto, ing. Levis Giuseppe, ed alla riconferma del Segretario, ing. iunior. Prospero Alberto. Inoltre ha 



comunicato il dispiacere relativo alle dimissioni, per motivi personali dell’ing. Paolo Mello Rella, e alla sua sostituzione con l’ing. 

Aimone, che pur si è rilevato un ottimo componente. L’ing. Carpano comunica che i casi trattati sono stati pari a n.13, divisi come 

riportato nei documenti in allegato, e sono stati tutti risolti. 

I procedimenti disciplinari sono stati eseguiti secondo le procedure: dopo una prima fase istruttoria in cui il Presidente del Collegio 

raccoglie tutte le informazioni opportune e utili, ed in una seconda fase di decisione di dar luogo a procedere o di non procedere.  

I procedimenti, affrontati da ciascun Collegio, sono stati di due tipologie: “Procedimenti riguardanti casi di “morosità” e “Procedimenti 

riguardanti altre fattispecie Disciplinari”. La maggior parte di casi sono stati risolti con avvertimento, altri con archiviazione e i più 

gravi con sanzione. L’audizione e l’esposizione delle cifre dei casi trattati sono stati supportati con l’aiuto del Segretario del Consiglio 

di Disciplina, ing. Alberto Prospero. Il neo-Presidente, ing. Levis ringrazia il Presidente uscente, e comunica che l’unico caso di 

morosità non ancora concluso è quello oggetto di piano di rientro approvato dal precedente Consiglio. 

 

Il Presidente, ing. Marco Francescon ringrazia per l’intervento l’ing. Cesare Carpano, l’ing. Giuseppe Levis e l’ing. Iunior Alberto 

Prospero; comunica che il Consiglio Direttivo, predisporrà sul nuovo server un sistema, in fase di definizione, che prevede una o più 

cartelle disponibili al Consiglio di Disciplina (suddivise per Collegio di Disciplina) con la possibilità di accesso remoto da parte del 

Presidente e/o del Segretario di ogni Collegio e del Consiglio di Disciplina stesso; mentre da quando il sistema sarà attivo non sarà 

più possibile utilizzare qualsiasi forma di archiviazione informatica diversa, quale ad esempio il salvataggio in locale sui pc dei 

componenti.  

Il Segretario, ing. Iunior Alberto Prospero comunica che i Collegi hanno sempre operato in modo autonomo, e il Consiglio di 

Disciplina costituito dai Collegi, ha riscontrato in passato difficoltà nell’archiviazione della documentazione, la quale veniva archiviata 

per Collegio senza che il Consiglio di Disciplina interferisca con la loro attività. Il Presidente, ing. Marco Francescon ribadisce che tali 

problemi potranno essere risolti per via informatica con quanto anticipato precedentemente ed invita il nuovo Consiglio ha seguire le 

procedure predisposte dal CNI, e fatte proprie dal nostro Ordine congiuntamente al nuovo Codice Deontologico, che in merito 

prevedono che, in ogni caso, qualsiasi giudizio sia comunicato dal Presidente del Consiglio di Disciplina al collega. 

Non essendo null’altro da relazionare, il Presidente ing. Marco Francescon complimentandosi per le nomine, saluta il Presidente ing. 

Giuseppe Levis, il Segretario ing. iunior Prospero e il Presidente uscente ing. Cesare Carpano del Consiglio di Disciplina. 

--- 

Alle ore 19:30 termina l’audizione relativa al punto 9).  

Il Presidente ing. Giuseppe Levis, il Segretario ing. iunior Alberto Prospero e il Presidente uscente ing. Cesare Carpano del 

Consiglio di Disciplina lasciano la seduta del Consiglio Direttivo. 

Nel medesimo orario anche i Consiglieri ingg. Alberto Colucci e Generoso De Rienzo, per impegni presi in precedenza, lasciano la 

seduta salutando i Consiglieri rimanenti.  

Il Presidente ing. Marco Francescon continua dal punto 5) dove si era rimasti prima dell’audizione. 

--- 

5) Avvio Procedimento Disciplinare nei confronti di Iscritti morosi per mancato pagamento quota associativa 2017 

Il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot ha ricevuto indicazione da parte della Segreteria che alla data odierna (27/09/17) 

l’iscritto ing. Piero Borri non ha provveduto al pagamento della quota associativa per l’anno 2017 e che in base al Regolamento 

dell’Ordine, in base all’art. 12 comma 2, trattandosi della prima data utile di Consiglio, pertanto si dovrà procedere all’avvio 

automatico del Procedimento Disciplinare e successiva trasmissione degli Atti al Consiglio di Disciplina.  

Interviene il Consigliere Iazzolino, ricordando tra l’altro che l’iscritto Borri è recidivo in quanto è stato moroso anche negli anni 2015 e 

2016, precisando inoltre che quando un iscritto pur essendo stato informato, è consapevole di non provvedere al pagamento e 

dimostra una volontà di non adeguarsi, allora non si può ritenere una mera dimenticanza.  



Il Presidente e il Consiglio prendono atto della comunicazione e inviano il nominativo al Consiglio di Disciplina come previsto dal 

Regolamento approvato dall’Assemblea. 

 

 

Il Tesoriere ed il Presidente comunicano poi che un iscritto, l’ing. Maurizio Bertoglio, avendo ricevuto la lettera raccomandata decisa 

nella passata seduta contenente la richiesta delle more per il ritardato pagamento della quota (avvenuto il 27 maggio), ha telefonato 

alla Segreteria esponendo (in maniera anche poco garbata) il proprio dissenso e la propria rabbia sulle modalità attuate e 

comunicando che laddove tale richiesta venisse confermata avrebbe presentato domanda di cancellazione. Il Presidente si dichiara 

dispiaciuto per l’accaduto e chiede il parere al Consiglio su quanto esposto, stante il formale corretto operato che rispecchia quanto 

previsto dal Regolamento approvato. 

Il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot valuta che non vi siano colpe da parte del Consiglio e che non era dovuta alcuna 

comunicazione preventiva da parte della Segreteria all’iscritto in merito al successivo invio in quanto sarebbe stato un impegno di 

tempo e di forze inutile e dannoso alle attività dell’ufficio se ripetuto per un elevato numero di iscritti. 

Il Consigliere ing. Donato Iazzolino concorda con il tesoriere e ritiene di poter dire che essendovi un Regolamento scritto approvato 

dall’Assemblea il dovere del Consiglio è di attenersi al medesimo e di applicarlo senza dover cedere a comunicazioni più simili a 

ricatti (“o non pago o mi cancello”) che a rimostranze. 

Il Consigliere ing. Anna Porro concorda con i consiglieri Mazzia e Iazzolino che il Consiglio deve applicare il Regolamento e che non 

è corretto distogliere ulteriori risorse della Segreteria a cercare di contattare i morosi a danno delle altre attività. 

Si è quindi dibattuto sulla possibilità di predisporre una modifica del Regolamento prevedendo una specifica procedura di 

“ravvedimento operoso” in quanto dalle statistiche è emerso che la maggior parte degli iscritti che pagano oltre la scadenza naturale 

lo fanno comunque in maniera autonoma prima dell’avvio delle procedure da parte della Segreteria e pertanto per tali persone si 

potrebbe valutare sanzioni inferiori rispetto alle attuali. 

 

Alle ore 20.40, considerando l’ora tarda, il Presidente e il Consiglio decidono di rimandare alla seduta successiva la prosecuzione 

del presente argomento e i punti 6), 7), 8), 10),11) e 12). 

 

La seduta termina alle ore 20.45. 

Il prossimo Consiglio è previsto in data 03/10 alle ore 16.45. 

 

          Il Segretario                             Il Presidente 

dott. ing. Sergio Catozzo                                     dott. ing. Marco Francescon 


